

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

**FIRMIN H. PROULX.**

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion ..... 10 centins par ligne  
 Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal  
 M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec  
 ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT  
 \$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

## SOMMAIRE

*Revue de la Semaine :* Ouverture de la Quatrième Session du Quatrième Parlement de la Province de Québec ; plusieurs questions importantes se rapportant à l'industrie agricole ont été signalées dans le discours du Trône et ont donné occasions à plusieurs députés de l'Assemblée Législative de se prononcer favorablement en faveur de nos différentes industries bien propres à promouvoir les intérêts agricoles ; l'œuvre de la colonisation sera aussi l'objet de la plus grande attention de la part de nos législateurs ; — nécessité d'encourager ceux qui contribuent à propager l'enseignement agricole dans nos campagnes. — L'émigration de nos compatriotes aux Etats-Unis ; triste tableau offert par notre confrère du *Journal des Trois-Rivières*, à l'occasion de ceux qui vont chercher le bien-être aux Etats-Unis ; ce que nous lisons dans le *Jean-Baptiste*, au sujet des embaucheurs.

*Causerie Agricole :* Etude sur l'industrie fromagère dans la Province de Québec, par M. L.-M. Blondin, fromager, empruntée au *Messager de Nicolet*. — Importance de cette industrie ; conditions nécessaires au maintien de nos fromageries.

*Sujets divers :* Noms des élèves du Collège de Ste-Anne qui ont été les premiers dans le cours d'avril. — Choix des blés de semence. — Nécessité de l'enseignement agricole. — Fabrique modèle de beurre et de fromage, sous le contrôle du Gouvernement de la Province de Québec. — Les labours multipliés.

*Choses et autres :* Achat d'animaux par la Société d'agriculture du comté de Montmagny. — Magnifiques Ayrshires de la ferme de l'Hon. M. Louis Beaubien, à Outremont, près de Montréal.

*Recettes :* Croisements des variétés de choux. — Moyen de guérir la maladie des pommes de terres.

*Annonces :* Voir à la 5me page pour ventes de propriétés, instruments aratoires, magnifiques terres, meilleures ruches et bétail de choix.

*Notre "Feuilleton"* — Nous commencerons la semaine prochaine, la publication d'une histoire ayant pour titre "Les épreuves d'un orphelin," due à la plume d'un jeune compatriote. Cet enfant, le héros de l'histoire, est recueilli dans un naufrage ou incendie sur mer, par une tribu sauvage. Devenu grand le chef, partant pour la chasse, va le mener chez un vénérable prêtre, pour le faire instruire ; là, il sauve une jeune fille de la mort. Il y a les années de couvent pour l'héroïne, puis un départ du jeune homme pour la Baie d'Hudson. Durant l'absence, prédiction d'une sorcière Naskapis qui lui dit que celle qu'il aime se meurt ; de retour, il a la triste expérience qu'elle a dit vrai. Douleur facile à concevoir : Sur les instructions du vénérable pasteur qui a conduit les jeunes années du héros, il entre chez les Oblats, et il se dévoue à la conversion des sauvages du "Far-West."

## REVUE DE LA SEMAINE

— Jeudi, le 28 avril, a eu lieu l'ouverture de la Quatrième Session du Quatrième Parlement de la Province de Québec.

Nous avons remarqué dans le discours du Trône, plusieurs paragraphes se rapportant à des questions d'industrie agricole les plus importantes et les plus propres à améliorer notre culture, qui ont reçu toute l'attention de nos gouvernants et que l'on se promet de favoriser d'une manière toute spéciale.

L'établissement de l'industrie fromagère que l'on projette depuis déjà plusieurs années, est maintenant un fait accompli, car cette exploitation sera en opération dans trois comtés, dès l'automne prochain.

La question de l'utilisation des riches dépôts de phosphates de la vallée de l'Ottawa a été résolue avec un succès qui promet de dépasser tous les résultats qu'on en avait d'abord espéré. Comme nous l'avons dit, il y a quelques semaines, le Gouvernement de Québec en fera faire la distribution aux Sociétés d'agriculture, dans le cours du mois de mai.

La fabrication des fromages et des beurres qui a pris un grand développement dans notre Province, depuis deux à trois ans, a déjà reçu du Gouvernement un puissant appui, puisque son organe, le *Journal d'agriculture*, nous apprend qu'il s'était assuré les services d'un fromager expérimenté afin d'initier à cette fabrication plusieurs de nos jeunes compatriotes. Cette industrie est plus importante qu'on ne le croit généralement, car ses produits obtiennent un prix plus élevé ; elle peut en outre aider puissamment à l'amélioration de notre culture par le surcroît d'argent que le cultivateur obtient du prix de vente, et par l'attention toute particulière qu'il doit apporter à l'amélioration de son bétail et à la culture de ses prairies. Cette industrie favorise en outre le choix du bétail ; par là les cultivateurs seront plus en état de répondre aux nombreuses demandes qui se font de notre bétail.

Annie M. Smith, édit., l'Assomption